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    墙壁霉烂，屋顶脱落……静安

区彭浦镇阳城美景小区 132户居民
家，“房漏漏”漏了三年多！没有业委

会，维修资金动不了；物业垫钞票，
数额太大扛不住。没人管、无人修，

居民们苦苦奔波求助，可苦日子还
没看到尽头。

满墙是花脸 满屋是霉味

“搬进小区五年了，可房屋竟然
漏了整整三年多。”家住阳城美景的

方女士反映，自己几年里一直在报
修，可就是没人修。而遭遇类似问题

的居民，竟有 132户。
今年 8月起，年近八十岁的居

民老景冒着高温酷暑，跑上跑下，挨

家挨户搜集业主意见，一户一签，已
签满 4?。超过 20%的业主签字就

能启动召开业主大会，或许就有望
解决小区外墙年久失修、居民家中

长年漏水的问题。
“外墙的防水不修好，室内小修

小补根本没有用。”在老景引领下，
记者在阳城美景不少居民家中看到，

多年的漏水使得房屋多处发霉，屋
顶、墙角都已经明显发黑；天花板和

墙面墙皮已出现严重脱落。有的住户

自行修补窗台渗漏水部位，但又因新

的渗漏浸泡发生，墙皮脱落、一片斑
驳。与此同时，长年渗漏的房间里霉

味严重，报修无门之下，不少住户只
能选择自行修补。家住 2号楼 4层的

业主告诉记者：“我已经三次自费修
理内墙，但还是无济于事。”

没有业委会 小区没人管

阳城美景小区有 804户居民，
2005 年建成的小区难道是没有维

修资金了吗？不是。2019年 7月，成
立不到半年的小区上届业委会 5位

成员中，就有 3位陆续辞职，尽管已
提出增补申请，但仍被宣布解散。

美景雅园居委会表示：小区现

状是没有业委会，上届业委会没有

确认前一届业委会的账目，造成物

业公司垫付的维修资金也未解决。
而要修补外墙，解决房屋渗漏水问

题，既用不了维修资金，物业也不愿
继续垫付。据了解，相关情况早已上

报镇政府相关部门，但等来的建议
却是：等不及的居民可以自行维修。

那么，小区今年是否能成立业

主委员会？对此，居委会称：已牵头
成立业委会换届改选小组，并将召

开小范围座谈会听取业主意见，择
优确定候选人，进行等额投票选举，

但今年是否能成立，并不能确定。小
区不少业主希望：能积极参与座谈

会，发挥居民自治的作用，推动业委
会尽快成立。

如果今年不能及时改选出业委

会，是否还有别的办法可以解决居

民房屋漏水之急呢？对此，居委会建
议：居民可以自发联名签字要求修

整外墙等事宜，一户一代表一签，数
量超过小区总户数的 20%，就可以

启动业主大会进行表决，房管部门
将参与并认可大会表决结果。但在

此过程中，居委会不牵头、不参与，

全由业主自行发起、自行组织。

物业出方案 居委代征询

面对居委会的回复，像老景这
样的居民们虽然“为了希望”，天天

在不停奔忙，但他们还是“有话要
说”。相关部门曾承诺去年年底重新

成立业委会，但一直拖到今天。小区

因为一直没有业委会，不仅“房屋漏

水”没人管，监控设备损坏、垃圾乱

堆乱放、没有垃圾箱房等问题也迟
迟得不到解决。没有业委会的情况

下，居委会为何不能实行代管，尽快
解决居民们的“急难愁盼”呢？

记者采访了部分街道和居委会
发现，在包括浦东新区等不少基层治

理的样本中，都有因为小区暂时没有

成立业委会，而由街道自治办协调，
居委会直接实行代管小区的案例。

截稿前，记者再次联系美景雅
园居委会，了解阳城美景小区管理

中的这一大团乱麻如何解。居委会
和物业工作人员给予回复：考虑到

优先解决居民房屋漏水的民生难
题，经沟通，由物业公司落实施工队

比价出维修方案，并请居民景先生
辅助，在新一届业委会还没有改选

成立的情况下，由居委会代为征询
业主意见，再由物业继续垫资维修。

但涉及维修资金的银行划转使用，
需要业委会正副主任个人签字，最

终还要等到业委会改选成立后才能

审批支付。

但到目前为止，据记者了解，还
没有居民接到相关方面关于维修方

案的征询，房屋漏水等一系列的小
区问题何时才能解决？居委会、业委

会、物业公司，这“三驾马车”还须同
向发力，本报将继续关注。
本报记者 王军 实习生 金梦恬

小
区
门
口
地
砖
高
低
不
平

老
人
摔
伤

经
本
报
调
解
，物
业
开
始
修
复

晚报编辑：

我是一名家住杨浦区顺
平路 59弄中环和润苑小区

的居民。 我们小区门口的道
砖因车辆长期碾压后损坏，

高低不平，我也曾因此摔跤。

可是， 尽管安全隐患显而易

见，但一直无人维修。我们居

民们都希望， 小区物业能尽
快修缮地面， 给居民一个安

全的出行环境。为此，我向晚
报“和事佬”栏目求助。

读者 赵阿姨

【本报调解】

赵阿姨告诉记者，约半
个月前，她走到中环和润苑

小区门口时，因地面道砖损
坏形成落差，踩到下陷的道

砖后，被相邻的一块道砖绊
倒。“小区门口的道砖大面积

损坏，高低不平，我被绊倒

后，膝盖就出现了酸痛的情
况，两天后还出现了大的淤

青。”赵阿姨告诉记者。
赵阿姨表示，自己摔倒

后，因疼痛难忍，在别人的搀
扶下才离开现场。回家后，几

天没有出门。“我觉得这里是
居民进出小区的必经通道，

道砖损坏后，物业应该及时
维修，而不是放任不管。”

日前，记者在中环和润苑小区
门口看到，小区实行的是进出口单

向通行的管理措施，但小区门口广
场及出入口通道上的道砖均有损坏

现象。由于正值下班高峰时段，车辆
进出频繁，车辆压过损坏的道砖时，

不仅会产生颠簸，道砖之间撞

击还会发出噪声。记者现场
观察，道砖损坏后，形成的最

大高低落差约有六七厘米。
附近居民告诉记者，小

区门口道砖损坏已有很长一
段时间了，但始终没有见人

来维修。“我曾亲眼看到有人

被高低不平的地砖绊倒。雨
天过后，道砖下会有积水，经

过现场时，往往弄得满腿脏
水。”居民张先生说。

地砖坏了那么久，为何
迟迟不修？记者随后找到小

区物业了解情况。一名工作
人员坦言，问题确实存在。目

前，物业公司已和总公司汇
报，正在走相关流程，争取尽

快解决问题。“小区还没有成

立业委会，所以，用不了维修

基金。相关维修方案，我们目
前在跟总公司汇报，也已经

在走程序了。”
近日，记者了解到，该小

区的地砖已经开始整修。目
前，中环和润苑小区西侧机

动车进口处已经封闭，原本
翘起的道砖已经挖空，现场

采取东侧机动车出口单向进
出小区的措施。居民告诉记

者，记者联系后，道砖整修工
程随即启动。“虽然机动车进

出小区略有不便，但是对此

我们能够理解。”居民说道。
记者又向小区物业方面

核实。一名工作人员表示，小

区西侧进口的道砖整修工程结束

后，施工方将对东侧道砖进行整
修，届时，小区内的道路将不会再

“高低不平”。截至发稿前，小区内
道路仍在整修中，居民表示满意。

本报记者 徐驰 王新华

    国庆长假，不少市民驾车出门

游玩，半路抛锚是一件扫兴的事情，
这不，十一长假第一天，一位市民驾

车出游时，车胎半路“掉链子”了。
10月 1日 10时许，金山公安

分局高速大队民警余峰驾车巡逻至

S36亭枫高速近朱泾收费口处，发

现一黑色轿车停靠在紧急停车带。
民警遂停车上前了解情况。原来是

该车辆因轮胎漏气无法行驶，一旁
的驾驶员不会换胎干着急，正准备

打电话联系道路救援。
余峰告诉该驾驶员，先别着急

叫救援，随后从该车后备箱找出备

胎和工具准备亲自动手，并让驾驶
员放心，“换个胎就几分钟的事情”，

说完让辅警对后方车流做好引导，

便开始动手换胎了。不到十分钟，车
胎便换好了，驾驶员连声表示感谢。

临别时，小余提醒该驾驶员要
学习掌握基本的换胎技能，出行前

要对车况进行必要的检查，特别是
长假出行更要做好车辆的出行前检

查，以免车辆抛锚影响行程和道路

交通。

本报记者 陈浩
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墙壁霉烂，屋顶脱落，小区维修基金没法动用
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国庆出游半路抛锚，民警伸手相助

狗仗人势坐长椅，狗眼自在看人低。

座椅本为行人设，爱狗之人应知理。
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“平起平坐”


